


[Veranstaltungen](#)
[Genießerwege](#)
[Die Brennereien](#)
[Die Brauereien](#)

 Sie sind hier: [Genießerwege](#) » Brennerei- und Brauerei-Weg 3

[Brennerei- und Brauerei-Weg 1](#)
[Brennerei- und Brauerei-Weg 2](#)
Brennerei- und Brauerei-Weg 3
[Kunst&Genuss-Weg 1](#)
[Kunst&Genuss-Weg 2](#)

Schriftgröße ändern:

[\[+ \]](#) normal [\[- \]](#)

Brennerei- und Brauerei-Weg 3

Pretzfeld - Altreuth - Kolmreuth - Kirchehrenbach - Pretzfeld (mit Anschluss an die Brennerei- und Brauereiwege 1 und 2)

Streckenlänge: ca. 8,6 km

- Pretzfeld, an der Einmündung der Trubach in die Wiesent gelegen, besitzt vier Sehenswürdigkeiten: die im Jahre 1739 erbaute Pfarrkirche St. Kilian, die in vielen Reiseführern als eine der „glänzendsten Landkirchen der Fränkischen Schweiz“ gerühmt wird, das Schloss mit seiner bedeutenden Sammlung der Werke des Impressionisten Kurt Herrmann, die im Jahre 2008 gegründete Brauerei "Nickl-Bräu" und die Brennerei Haas, die ihre Pforten für Sie geöffnet haben.

- Am Bahnhof in Pretzfeld wählen Sie die geradeaus führende Bahnhofstraße, mit Blick auf das Schloss und Kirche. Hier queren Sie die Hauptstraße und nehmen die ansteigende Straße zum Schloss. An der Schlossmauer entlang gelangen Sie zur Kirche. Am Kirchplatz folgen Sie der Egloffsteiner Straße. Nach ca. 150 m haben Sie die Qual der Wahl: Brennerei oder Brauerei. Auf der rechten Seite lädt die **Brennerei Haas** zu einer Kostprobe ein. Linker Hand lädt Sie ein neu entstandenes kulinarisches Highlight zum Verweilen ein: **Brauerei und Gasthof Niki-Bräu** haben seit dem 11.10.2008 ihre Pforten für Sie geöffnet.

- Nachdem Sie sich gestärkt haben, laufen Sie den Weg wieder zurück und gehen nach links die Judengasse hinunter, an deren Ende Sie die Trubach überqueren. Sie halten sich rechts, um dann links in die Hauptstraße einzubiegen. Nach ca. 100 m folgen Sie an der Kreuzung nach links dem mit einem blauen senkrechten Strich gekennzeichneten Weg. Nach dem Verlassen des Ortes sehen Sie schon von weitem den Pretzfelder Ortsteil Altreuth vor sich liegen, auf den Sie sich auf einem Fuß- und Radweg zubewegen.

- Dort angekommen, biegen Sie links ab. Nach ca. 50 m folgen Sie rechts dem Kolmreuther Weg (Markierung: senkrechter blauer Strich). In Kolmreuth stoßen Sie auf eine alte Fachwerkscheune, bei der die Lehmgefache gut sichtbar sind. Hier wandern Sie nach links auf dem mit einem blauen Senkrechtrich markierten Weg an einem kleinen Weiher vorbei. Nach ca. 2,4 km (ab Bahnhof) erreichen Sie eine Felscheune. Hier müssen Sie den steil ansteigenden Waldweg mit der blauen Senkrechtmarkierung wählen. Nach ca. 100 m biegt der Weg rechts ab (Bitte aufpassen!!). Sie erreichen nach ca. 400 m auf dem äußerst schlechten Weg, der für Kinderwägen ungeeignet ist, einen gut ausgebauten Wirtschaftsweg. Diesen wandern Sie ca. 50 m bergauf, um dann rechts in den gut ausgebauten Höhenweg einzubiegen (sehr schlechte Markierung!). Versäumen Sie nach rund 300 m nicht, den rechts abzweigenden, bergabführenden Weg nach Kirchehrenbach zu nehmen. Am Kirchehrenbacher Sportgelände angekommen, bleiben Sie auf der Sportplatzstraße bis zu deren Einmündung in die Leutenbacher Straße. Dieser folgen Sie dorfeinwärts. An der dritten Brücke über den Ehrenbach liegt das **Brennerei-Gasthaus Sponsel** (Kunst&Genuss).

- Von Kirchehrenbach aus können Sie den beschriebenen Weg Nr. 2 nach Schlaifhausen nehmen oder ihm in umgekehrter Richtung nach Leutenbach/Ortsplatz/Dietzhof folgen, um jeweils Anschluss an den Weg 1 zu

finden.

- Falls Sie wieder zu ihrem Ausgangspunkt in Pretzfeld zurückkehren möchten, folgen Sie in Kirchehrenbach der Hauptstraße in Richtung Pretzfeld.

- Bei der Laurentius-Kapelle am Ortsende von Kirchehrenbach queren Sie die Straße und nehmen den mit „Fränkische Schweiz-Radweg“ gekennzeichneten Feldweg nach Pretzfeld. Nach ca. 3,6 km erreichen Sie den Bahnhof Pretzfeld.

- Am bequemsten ist es natürlich, nach der Stärkung in einem der beiden Kirchehrenbacher Gasthäuser "**Zum schwarzen Adler**" oder "**Zur Sonne**" (Kunst&Genuss) bei der Fußgängerampel von der Hauptstraße nach rechts in die Bahnhofstraße einzubiegen, um zur Haltestelle der Wiesenttalbahn zu gelangen.

Eine Website des Tourismusvereins "Rund ums Walberla". Informationen unter www.walberla.de